
令和６年第２回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №1 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

6月10日(月) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西﨑 甚吾 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．障がい者・障がい児の相談支援体制の充実を

求める請願の結果について 

(1)この請願は委員会で否決されたものが、なぜ本

会議で可決され採択されたのか、その要因や理

由について、執行部としてはどのようにとらえ

ているのか問います。 

(2)令和４年度、５年度において、市と愛恵会との

契約及び業務委託仕様書にある事業費の内訳

と、愛恵会からの収支清算書について、また、

令和６年度では、契約及び業務委託仕様書の事

業費の内訳について、３年間にかけて年度ごと

に検証した結果について詳細を問います。 

(3)愛恵会こだまに、市の計画相談支援事業として

指定も行っており、令和４年度及び令和５年度

において、計画相談支援事業所こだまの事業実

績(常勤専従支援員の数や事業収入など)につい

て、市が把握し検証した結果を問います。 

(4)志摩市障がい者相談支援センターこだまが、三

重県相談支援体制検討会議において回答した内

容について、実施主体である志摩市として、早

急に実施する課題への取り組みの具体的な内容

を問います。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

6月10日(月) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森 光子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．大震災に備えて 

(1)避難経路について 

①市内の一時避難所の整備状況は万全か、住民

への周知と訓練はされているか。 

②二次避難所（指定避難所）への避難経路は整

備されているか。現状と整備に向けての見通

しはあるか。 

(2)家屋が倒壊するなど被害にあった場合の被災

者の手続きと自治体職員のやる業務の流れはど

のようになっているか。 

(3)水道復旧について 

２．学校体育館に空調の設置を 

(1)学校体育館の空調環境の現状と今後の方向性

をお聞かせください。 

(2)国や県の補助金を活用して進められないか。 

①どんな補助金や交付金があるか。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

担当部長 

 

 



令和６年第２回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №2 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

6月10日(月) 

午前 

 

２ 森 光子  ②有利な交付金や事業債など使った事業計画を

たて、１つでも２つでも具体化しないか。 

３．自衛隊への名簿提供について 

(1)個人情報を保護する観点、プライバシー権の観

点から自衛隊への名簿提供を見直す考えはない

か。 

(2)奈良県の高校生の提訴をどのように受け止め

るか。 

(3)市民への周知はしているか。 

(4)除外申請の周知の方法と実態はどのようなも

のか。 

60分 

 

市長 

教育長 

担当部長 

6月10日(月) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下村 卓也 

 

 

 

１．観光客増加への施策について 

(1)市が考える観光客の増加に向けた施策を問う。 

①どのような施策を考えているのか。 

②「あるものさがし」の狙いの本質は何か。 

③遊歩道整備の検討結果はどうなったのか。 

(2)施設整備を問う。 

①創造の森横山の整備を問う。 

②市内周遊に向けた施策を問う。 

③海水浴場の整備を問う。 

④熱気球を上げる施設整備はできないか。 

２．私設水道管の移管について 

(1)開発行為による私設水道管について。 

①私設水道管の移管における新たな考えを問

う。 

②漏水管修繕支援への考えを問う。 

③住民への聞き取り調査を行う考えを問う。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

6月10日(月) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

濱口 卓 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．公共施設等のバリアフリー化について 

(1)インバウンドの強化施策とバリアフリー化の

必要性をどう考えるのか。 

(2)市内観光施設及び文化施設等のバリアフリー

化の進捗率を問います。 

(3)市内文化施設のバリアフリー化への考えを問

います。 

２．安全安心のまちづくりについて 

(1)鳥羽署管内の事故、窃盗等の発生状況を問いま

す。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 
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                             №3 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

6月10日(月) 

午後 

 

 

４ 

 

 

濱口 卓 

 

 

 

(2)鳥羽署を中心とする関係諸団体との連携状況

を問います。 

(3)市内窃盗事件の経過を問います。 

(4)市の対応と今後の対応策への考えを問います。 

60分 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

6月10日(月) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松井 研二 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．公共施設の今後の方向性について 

(1)使用していない市有地の利活用についての考

えや取り組みについて問います。 

(2)使用していない空き校舎の利活用についての

考えや取り組みについて問います。 

２. 防災・減災対策について 

(1)能登半島地震を教訓として浮き彫りとなった

課題に対しての対応策を問います。 

(2)復旧・復興への考えや取り組みを問います。 

(3)仮設住宅についての考えや取り組みを問いま

す。 

45分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

6月10日(月) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金子 研世 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．志摩市における再生可能エネルギー発電設備

の設置と自然環境等の保全との調和に関する条

例、及び小規模な太陽光発電設備設置事業に関

するガイドラインについて 

(1)太陽光をエネルギー源とする発電設備の設置

事業において、事業区域の面積が 1,000 平方メ

ートル未満の事業について、現在どのように認

識しているか。 

(2)志摩市における再生可能エネルギー発電設備

の設置と自然環境等の保全との調和に関する条

例、及び小規模な太陽光発電設備設置事業に関

するガイドラインを改正する考えはないか。 

２．市民生活の負担軽減について 

(1)市民生活の負担軽減をはかるために、新たな施

策を講じる考えはないか。 

３．英語教育について 

(1)児童・生徒の英語力の現状をどのように評価し

ているのか。 

(2)課題をどのように認識しているのか。 

(3)小学校から中学校への進級時の課題をどのよ

うに認識しているのか。 

 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

担当部長 
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                             №4 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

6月10日(月) 

午後 

 

 

６ 

 

 

 

金子 研世 

 

 

 

４．学校生活について 

(1)新型コロナウイルスの感染症法上の位置づけ

が５類に移行したことにともない、学校生活は

どのような変化があったのか。 

(2)学校生活はコロナ前の水準に戻っているのか。 

60分 

 

 

 

教育長 

担当部長 

 

 

6月11日(火) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前田 俊基 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１. 創造の森横山の今後の整備について 

(1)令和６年度事業の「創造の森横山整備事業」の

目的と内容を問います。 

(2)連休等において駐車場の不足が問題となって

いますが解消の方策を問います。 

(3)多くの来場者による消費拡大をどのように考

えていますか。 

(4)しょうぶ園やビオトープ一帯の環境整備計画

を問います。 

(5)あじさいの道、花の広場、収穫の森などの環境

整備の計画を問います。 

(6)西川橋方向からの経路の道路整備、看板整備を

どのように考えていますか。 

２．耕作放棄地の現況を考える 

(1)耕作放棄地の増加について問います。 

(2)「みどりの食料システム戦略」の取組みを問い

ます。 

３．空き家、空き地の除草について 

(1)志摩市から転出した人の空き地、空き家の雑草

や雑木が伸び、隣接家屋や公道に迷惑な被害が

出ている事について、市の見解を問います。 

(2)所有者による除去責任を条例化出来ないか。 

４．鵜方駅前のトイレが未整備である事について 

(1)今年のＧＷの志摩スペイン村への観光客数は、

９万１０００人と報道されました。近鉄鵜方駅

も一日中大勢の人で賑わいました。それでも鵜

方駅にはトイレがありません。このままで良い

のですか。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 
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                             №5 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

6月11日(火) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

野名 澄代 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．暮らしやすい街づくりについて 

(1)少子高齢化を見据えた街づくりについて 

(2)生活圏のインフラ整備について 

①街灯やカーブミラーの設置 

②側溝の点検や補修について 

２．地域振興策について 

(1)農業振興への取り組みについて 

①オリーブ栽培の実績と今後の事業展開につい          

て 

②ヤブ椿の活用について 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

6月11日(火) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井上 幹夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．能登半島地震発生後の復興について 

(1)被災後 5 ヵ月以上経過した現在の支援・復興に

ついて問います。 

 ①支援・復興のために派遣した職員の現況を問

います。 

 ②派遣された職員から、どの様な報告があった

のかを問います。 

 ③復興がなかなか進んでいないように感じる

が、市長の見解を問います。 

２．ロケを活用した関係人口の増加について 

(1)志摩大橋をロケ地としたテレビドラマが話題

になっているが、その経緯を問います。 

(2)経済効果をどのように試算しているかを問い

ます。 

(3)これまでも、志摩市は映画やドラマでのロケ地

となっているが、何課が担当してきたかを問い

ます。 

(4)聖地巡礼としての誘客をどのように捉えてい

るかを問います。 

(5)今後も有ると思われる市内のロケについて、市

としての関わり方を問います。 

(6)ロケ地として誘致活動を専門的に行う部署を

設ける考えについて問います。 

45分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 
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                             №6 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

6月11日（火） 

午後 

１０ 渡辺 友里夏 １．認知症を発症しても安心して暮らせる社会づ

くりについて 

(1)認知症に対する正しい理解を深める活動の展

開について 

(2)認知症の人への理解を深める体験型教育につ

いて 

(3)認知症のスクリーニングの推進について 

(4)軟骨伝導イヤホンの導入について 

２．子どものインターネット依存対策について 

(1)子どものゲーム障がい、インターネット依存に

関する見解を問う 

(2)スマホ時代と賢く付き合うための啓発、情報提

供の考えを問う 

40分 市長 

教育長 

担当部長 

6月11日（火） 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

濵野 由人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．公共施設等総合管理計画・個別施設計画（建

築系）の進捗について 

(1)公共施設等総合管理計画及び個別施設計画（建

築系）の進捗について 

①公共施設（建築系）は、どのような現状にな

っているのか問います。 

②１０年間で２割削減を目標値としているが実

現の見通しは立っているのか問います。 

③個別施設計画（建築系）で低評価となった施

設について、今後どのような方針で管理等を

行っていくのか問います。 

④集約化や複合化による総量削減の進捗は進ん

でいるのか問います。 

⑤計画の進捗管理は、どこが（担当部署）担っ

ているのか問います。 

⑥公共施設マネジメント推進会議での議論が、

計画の見直し等に反映されているのか問いま

す。 

⑦これらを踏まえて、今後、計画の見直しも視

野に入れて、どのような方針で計画の進捗を

推進していくのか問います。 

２．集会施設、高齢者福祉施設等におけるトイレ

の改修（洋式化）について 

(1)個別施設計画に記載の集会施設（公民館・コミ

45分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 
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                             №7 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

6月11日（火） 

午後 

 

 

１１ 濵野 由人 

 

ュニティセンター等）、高齢者福祉施設等におけ

るトイレの改修（洋式化）について 

①集会施設（３４施設）及び高齢者施設（７施

設）のトイレの洋式化率（又は施設数）につ

いて問います。 

②令和３年度に３施設のトイレの改修を実施し

たとあるが、その他の施設についての改修計

画の見込みについて問います。 

③改修に向けた方針（取り組み）及び改修に必

要な費用はいくらかかるのかについて問いま

す。 

３．マイナンバー制度の現状と健康保険証利用に

ついて 

(1)マイナンバー制度の現状について 

①本市におけるマイナンバーカードの保有率に

ついて問います。 

②特に、乳幼児から小中学生、高齢者など年代

別の保有率について問います。 

③保有率 100%を目指すための取り組みについて

問います。 

(2)マイナ保険証の利用率は、現在１割に満たない

状況であると示されています。１２月２日のタ

イムリミットに間に合うのか疑問を感じている

ところです。 

①本市における健康保険証としての利用登録件

数及び登録率並びに「マイナ保険証」の利用

率について問います。 

②「マイナ保険証」のメリットや内容について、

もっと周知する必要があると思いますが見解

を問います。 

③医療機関等への周知も含めて、１２月２日か

らの現行の健康保険証の取扱い等々の情報提

供の必要があると思いますが見解を問いま

す。 

 

45分 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 
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                             №8 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

6月11日（火） 

午後 

１２ 小河 光昭 １．人口減少対策について 

(1)志摩市誕生２０年を迎えましたが、志摩市の人

口減少に歯止めがかからない状況について市長

の見解を問う 

(2)近年の志摩市の現状を問う 

①令和５年１２月３１日の志摩市の人口は 

②令和３年・４年・５年度（１月～１２月）の

出生数・自然減数・社会減数・合計特殊出生

率 

③令和５年度若年女性人口（２０～３９歳）の

人数は 

④令和５年度働き手世代（２０～６４歳）の人

数は 

(3)人口減少に伴う小中学校の統廃合について 

①令和６年度の各小中学校の生徒数は 

②令和５年度の各町別の出生数は 

③令和１２年度の各小学校の生徒数の見込み           

は 

④令和１８年度の各中学校の生徒数の見込み        

は 

(4)令和６年度までの人口減少対策と今後の対策

を問う 

60分 市長 

教育長 

担当部長 

6月13日（木） 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

堀江 しおん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．文化財や歴史民俗資料等のデジタルアーカイ

ブ化の状況と今後の展望について 

(1)文化財・歴史民俗資料等のデジタルアーカイブ

化の必要性について、市の見解を問う。 

(2)市内にある国指定の重要文化財・重要無形民俗

文化財について、デジタルアーカイブ化につな

がる具体的な取り組み状況と今後の方針を問

う。 

(3)その他の市内の文化財や歴史民俗資料等につ

いて、デジタルアーカイブ化につながる具体的

な取り組み状況と今後の方針を問う。 

(4)市内の文化財等の防災減災対策または被災時

の復興計画等について、具体的な取り組み状況

と今後の方針を問う。 

(5)高齢化や人口減少などから、郷土の文化の伝承

は困難となる傾向にある。課題解決に向けた方

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

担当部長 
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求める者 

6月13日（木） 

午前 

１３ 堀江 しおん 

 

針を問う。 

２．地域活性化起業人制度導入の評価と今後の展

望について 

(1)副業型・地域活性化起業人制度の導入について

市の見解を問う。 

(2)これまでの地域活性化起業人制度導入によっ

て、関連分野ではどのような効果が得られたか。

課題は何か。 

(3)これまでの地域活性化起業人制度導入によっ

て、職員にどのような好影響があったか。課題

は何か。 

(4)これからの本市に必要とされる人材の人物像

とは、どのようなものか。 

60分 市長 

教育長 

担当部長 

 

 

 

 

6月13日（木） 

午前 

１４ 上村 秀行 １．志摩の地域医療について 

(1)健康福祉部の考え方について問う 

(2)水産農林部の考え方について問う 

(3)観光経済部の考え方について問う 

(4)建設部の考え方について問う 

(5)市民生活部の考え方について問う 

(6)上下水道部の考え方について問う 

(7)病院事業部の考え方について問う 

(8)消防本部の考え方について問う 

(9)教育委員会の考え方について問う 

(10)福祉事務所の考え方について問う 

(11)政策推進部の考え方について問う 

２．農福連携について 

(1)今までの先人たちが作った農福連携を考察し

たことがあるか問う 

(2)農福連携から福農連携にしてはどうかと私は

思いますが、福祉事務所と農林課の考え方と方向

性を問う 

(3)現在の施策で満足しているのか問う 

(4)現在の施策は十分に検証されているのか問う 

(5)障がい者優先調達推進法の考え方について問

う 

 

60分 市長 

副市長 

担当部長 

 


